

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 21 no contiene disposicion alguna de interés.

D. Ignacio Garcia-Lovera, Alcalde de esta Capital y presidente de su Exmo. Ayuntamiento.

Hago saber: que no habiendo tenido efecto el remate de 1686 chapattos y quince almehozos sofocados en la Dehesa de Suerte Alta, por el incendio ocurrido en Julio anterior, cuya subasta fué anunciada en los dias 9 y 24 de Enero próximo pasado y 2 del corriente: he dispuesto se abra nueva licitacion bajo el tipo de 990 rs. en que han sido rétasados para los dias 22 de Marzo, 6 y 15 de Abril venidero á las 12 de la mañana en las casas Consistoriales de esta ciudad donde se haya de manifiesto el pliego de condiciones.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que desean interesarse en este remate.

Córdoba 12 de Febrero de 1858.—Ignacio Garcia Lovera.

**SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO
CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.**

Por disposicion del Sr. Alcalde presidente ha de continuarse en sesion pública, convocada á las once de la mañana del Jueves próximo, la resolucion de los casos pendientes en el juicio de declaracion de soldados de la Milicia provincial.

Lo que se anuncia á los mozos interesados para su conocimiento y demás efectos.

Córdoba 23 de Febrero de 1858.—Mariano Lopez Amo.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Las noticias de Puerto-Rico alcanzan al 30 de enero. Continuábase en la isla gozando de tranquilidad y buena salud.

FOLLETIN.

LA HIJA DEL CURTIDOR,

novela escrita en francés

por MR. EMMANUEL GONZALES.

Continuacion.

—El hidalgo la atrajo con dulzura mas cerca de si.

—Escucha Inés, le dijo: ¿quieres que esta cicatriz, cuya perfi-la susceptibilidad has observado tan ingeniosamente, no vuelva á contraerse? ¿quieres que en lo sucesivo no llegue yo á sentir pesar ni dolor? Ven á vivir conmigo en el paraíso que he creado para ti. Allí, al menos, nunca otras mujeres á las personas á quienes quiero.

—Pero, y mi pobre padre, que siempre ha sido tan bueno para mí, Enrique, ¿puedo yo abandonarle?

—¿Prefieres que me lleve á ese niño, á quien ya no puedes ocultar aquí por mas tiempo?

—¿Vivir yo lejos de él, de ese querubín, cuya respiracion escucho por las noches llena de inquietud, cuyos lindos ojos contemplo estasiada durante el dia: que me sonria, que me tiende sus bracitos, cuyos rozados labios comienzan á bal-

—Leemos en una carta de Cartagena, que hoy publica la *Discusion*, que el tifus habia sido importado en aquella poblacion por una cuerda de presidiarios procedentes de Badajoz; afortunadamente hasta ahora el mal no ha salido del recinto del presidio, aunque dentro de él haya causado algunas victimas y aun cuando asciende á cuarenta el número de invadidos.

—Ha sido puesto á buen recaudo un sujeto que viajaba por la carretera de Zaragoza llevando consigo ochenta y cinco onzas de oro procedentes de un robo hecho en Barcelona. El dinero fué recogido y entregado en el gobierno civil de Madrid.

—Por diferentes puertos de la Peninsula se han introducido procedentes del extranjero, en todo el mes anterior los granos, harinas y demás semillas alimenticias que á continuacion se espesan: cebada, 124,416 fanegas; garbanzos, 368; habas, 25,667; habichuelas, 217; maiz, 11,652; trigo, 279,938 y 336,859 arrobas de harina.

—Las correspondencias de Cataluña se ocupan únicamente del Carnaval. En Barcelona, á pesar de lo lluvioso y desapacible del domingo último, salieron varias mascaradas que entretuvieron á los curiosos que llenaban las calles y paseos. Mejoró el tiempo el lunes y aumentó el número de los disfraces, viéndose por la noche llenos todos los bailes. Para el siguiente dia estaba señalado el entierro del Carnaval, ceremonia burlesca á la que acudian numerosas comparsas y gran multitud de espectadores. Los catalanes no pierden su decidida aficion á las máscaras.

—En una interesante revista científica que publica el *Fenix*, leemos lo siguiente:

«Uno de los mas sorprendentes adelantos del daguerreotipo es la reproduccion de imágenes en relieve, tomadas de las fijadas en las láminas de plata, ya sea con objeto de sacarlas en hueco, ya con el de darles relieve. Se ha ensayado una sal de oro, con la cual se han conseguido dibujos que no se borran como los

de la plata, y cuyo color es mucho mas oscuro. Tambien posteriormente se ha intentado buscarles el resalte por medio de la electricidad, y por último, Mr. Fiseau ha presentado en París una vista en relieve del puente nuevo, sobre la cual ha hecho precipitar cobre en polvo, logrando un molde metálico sin que la imagen sufra alteracion alguna. Estos adelantos son los que sirven para llegar á la perfeccion del grabado en papel de los dibujos del daguerreotipo.»

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres 17. Ha tenido lugar un *meeting* de 4,000 personas en que se adoptaron las resoluciones siguientes:

Toda modificacion de ley bajo la presion de un monarca extranjero compromete la independencia nacional: declárase á Palmerston indigno de la confianza del pais por haber presentado el *bill* contra los conspiradores: el pueblo ingles debe usar todos los medios legales para resistir el *bill* propuesto vergonzosamente por Palmerston y que se cree peligroso para la libertad nacional.

Berna 17. Han salido emisarios del gobierno para Ginebra á fin de internar á los emigrados.

Viena 17. Ha habido una batalla en Herzogowina en la que han muerto quince rajhas, y quedado heridos cuarenta turcos, ignorándose los muertos.

—De Paris escriben que el gobierno toma severas providencias contra las sociedades secretas resuelto á extinguirlas ó cuando menos á dispersarlas.

—Segun hemos dicho repetidas veces la cuestion de los ducados alemanes parece estar muy distante del arreglo tan anunciado como apetecido. El *Diario de Francfort* dice que la Dieta germanica en su sesion del dia 11 del corriente despues de adoptar las con-

delante de aquellos dos hombres.

—Buenas noches, Inés, dijo el curtidor abrazando á su hija.

—Buenas noches, prima, dijo Tello saludando con enojo.

—Sed bien venidos, padre mio, y tu, primo; pero perdonadme, dijo con voz temblorosa, me hallaba tan lejos de aguardaros, que al oír abrir la puerta me he asustado mucho.

—Este imbécil de Tello, repuso el curtidor mirando á su sobrino de reojo, cree que se puede entrar en el cuarto de una muchacha como un asno en un molino.

—¡Ah! tenéis razon, tio, dijo Tello; es uno tan tonto cuando está enamorado.

—Segun eso, has estado enamorado toda tu vida, hijo mio, replicó al egremente el curtidor dando un golpe en el hombro del jóven con su mano ancha y robusta.

—No digais esas cosas delante de mi prima, balbuceó Tello poniéndose encarnado como la grana; pueden perjudicarme mucho en su ánimo.

—Déjate de tonterías! repuso Peregil. Debo decirte, querida Inés, que llegamos en este momento de la plaza del atezar, en donde el pueblo se habia reunido por instigacion de los nobles afiliados en la Liga, para alborotar un poco cuando pasasen la reina doña Juana y la in-

clusiones de la comision que ha entendido en el asunto, se ha rehusado formalmente á aprobar los diferentes actos del gobierno dinamarqués con los cuales desde 1854 ha querido poner de acuerdo Luebnrgo y Holstein con la monarquia de Dinamarca. En su consecuencia la asamblea de Francfort ha resuelto invitar al gobierno de Copenhague á tomar las providencias que considere oportunas para garantizar á dichos ducados una situacion conforme á las leyes federales, ó lo que es lo mismo una Constitucion particular é independiente de la general de la monarquia dinamarquesa. Tambien le ha declarado que espera le participe, lo mas antes posible las medidas que adopte ó proyecte con arreglo á lo prescrito por la Asamblea federal. No sabemos lo que á esto contestará el gobierno de Copenhague, pero si se ha de calcular teniendo en cuenta la conducta que viene observando desde el principio del litigio, debemos suponer que no accederá en manera alguna á lo que se le exige. Respecto de las consecuencias, el tiempo nos las demostrará.

—En los periódicos extranjeros encontramos ya las principales disposiciones del *bill* presentado por lord Palmerston al Parlamento inglés acerca de la abolicion de la compania de Indias. La principal consiste en la supresion de la junta de directores, que deberá reemplazarse por un presidente asistido de un Consejo compuesto de ocho miembros. El presidente tendrá la categoria y el sueldo de ministro de la Corona. Este nombrará los miembros del Consejo, cuyo sueldo es de 6,000 duros (1,000 libras esterlinas.) Las condiciones que se requieren para pertenecer á dicha corporacion son: haber servido cierto tiempo en la administracion civil ó militar de la India, y haber permanecido poco ó mucho en aquel imperio. Sus funciones se limitan á ocho años, y cada dos se renovarán dos consejeros. Al presidente se concede el derecho de tomar providencias: los miembros del Consejo tienen, sin embargo, voto consultivo. El presidente nombrará tambien á las personas que hayan de desempeñar cargos públicos en la India, de acuerdo con el Consejo, y conforme á las reglas y condiciones establecidas en el régimen actual. En cuanto al ejército, no se trata de variar en modo alguno su organizacion presente; pero dependerá en adelante de la autoridad soberana, previniéndose á sus gefes que el que no se halle contento con el nuevo régimen quedará libre de todo compromiso. Tal

es, en resumen, lo que aparece de mas importante en el proyecto del gobierno, que por cierto difiere poco de lo que ya nos habia anunciado el telégrafo. Varios oradores de la Cámara de los Comunes tomaron parte en un debate empeñado con el objeto de saber si la Cámara autorizaria la presentacion del *bill*; pero el caso no tuvo consecuencias, al menos en la sesion á que nos referimos, si bien se cree ofrezca interés en las siguientes.

Lord John Russell, ocupándose en los asuntos de China, pidió, segun lo tenia anunciado, que el gobierno comunicase al Parlamento las instrucciones dadas á lord Elgin, á lo cual respondió sir Wood en nombre del ministerio, que no era de costumbre dar cuenta de las instrucciones que se confiaban á los plenipotenciarios de S. M. la reina. Respecto de la contestacion del gobernador Yeh, al *ultimatum* que se le habia dirigido, el ministro precitado declaró que el testo chino estaba en manos de lord Elgin; pero que no habiéndolo podido traducirlo antes de la salida del correo, el gabinete no tenia otro conocimiento de dicho documento que el resumen enviado por dicho embajador.

—De la India, nada nuevo podemos decir hoy. Confírmase el que los ingleses han tenido encuentros ventajosos para sus armas en diferentes puntos, pero int-rin no haya mas detalles, es imposible apreciar en su verdadera importancia sus consecuencias probables relativamente á las operaciones ulteriores de la presente campaña.

—M. de Persigny, embajador de Francia en Londres, ha salido de aquella capital con direccion á Paris, donde parece encontrarse ahora. Ignórase los motivos que le habrán obligado á hacer este viaje inesperado; sin embargo, la importancia de las cuestiones que al presente se tratan entre los gobiernos inglés y francés es tal que no debe extrañarse la presencia del diplomático citado en la capital del vecino imperio.

—El *Moniteur* ha publicado una memoria presentada por el conde de Morny al cuerpo legislativo, acerca de las disposiciones tomadas por el gobierno para la seguridad general. Euseamos reproducir este documento, porque su objeto está reducido á justificar las causas que han motivado las providencias en cuyo examen debe ocuparse la Asamblea de que aquel personaje es presidente.

—Nuestros lectores tienen ya noticia de la vista del famoso pleito mercantil-literario en-

tre Dumas y Maquet: por esta razon y por ser en España tan conocidas las obras del célebre litigante, creemos que nuestros lectores verán con gusto el siguiente resumen de la sesion verificada el dia 28 de enero:

«En ella M. Puillard de Villeneuve, abogado de los acreedores de M. Dumas, dijo que estos se habian conformado á perder el 75 por 100 de sus créditos bajo la condicion de que se les pagaria el 25 por 100 restante. Al efecto Dumas «les habia cedido la mitad de la propiedad de todas sus obras, asi de las publicadas como de las que escribiera en lo sucesivo, y además la mitad de los beneficios que las mismas le produjeran.» Por consiguiente, estos acreedores no habiendo sido satisfechos todavia por completo, y algunos de ellos ni recibido siquiera la mas pequeña cantidad á cuenta de su crédito, tenían un grande interés en que no se admitiese la demanda de M. Maquet.

El abogado usó de la palabra bastante tiempo, manifestando que la demanda debía desecharse, primeramente porque Maquet no era coautor de las obras que llevaban el nombre de Dumas, sino que le habia ayudado á trabajar en alguna parte de ellas, cuyos trabajos eran despues embellecidos por este con todo el lujo de su imaginacion y con la gracia de su estilo; y en seguida porque el convenio sobre el cual M. Maquet contaba para probar su copropiedad era nulo, puesto que en el tiempo en que se hizo, Dumas habia quebrado, y por lo mismo no tenia derecho para disponer de una parte de la propiedad de sus obras cuando esta pertenecia por entero á sus acreedores.

M. Marie respondió por M. Maquet, y en el curso de su defensa presentó cartas de los editores del *Siecle* dirigidas directamente á su defendido, que tratan de las alteraciones ó adiciones que debian hacerse en los folletines de las novelas que se publicaban en este periódico. Una de estas cartas probaba que un dia habiéndose extraviado el manuscrito de un capítulo del *Vizconde de Bragelone* y encontrándose Dumas en San German, Maquet tuvo que ir aquella noche á la redaccion del *Siecle* á escribir el capítulo; a dia siguiente, habiéndose encontrado el manuscrito perdido, resultó que su capítulo era absolutamente igual al que habia enviado Dumas, escepto en unas treinta palabras. El abogado insistió, pues, en sostener que Maquet era coautor de las obras de Dumas.

fanta. Hemos estado próximos á andar á pedradas y á cuchilladas, y no he querido recogerme sin venir antes á tranquilizarte.

—Gracias por vuestra intencion, padre mio, dijo Inés, quien apenas habia escuchado esta explicacion, y tendiendo la mano al cortidor, dió un paso hacia él, como para despedirle.

Aquel Peregil tan terrible era esclavo de su hija, y esclavo de corazon, pues le profesaba un cariño que rayaba en adoracion. Tanto para ella el ruido, las emociones, el cansancio, y hubiera echado á perder aquel carácter hermoso á no ser porque el buen juicio de Inés le libró de tal peligro. Asi pues, comprendió facilmente que su hija deseaba estar sola, é iba ya á retirarse, cuando Tello le dió un colazo muy significativo.

—¡Ah! ¡es verdad! dijo el cortidor; olvidaba que hemos venido tambien con otro objeto.

—¿Qué mas tenéis que decirme, padre mio? preguntó la jóven visiblemente turbada.

—Hija querida, contestó Peregil, en la época azarosa en que vivimos, época de revueltas y de guerra civil, nadie sabe quien vive ni quien muere. Ahora bien, como una desgracia sucede con la mayor facilidad, cuando menos se piensa, y tú no tienes en el mundo mas protector ni mas apoyo que yo, he resuelto apresurar tu boda con el buen Tello aqui presente.

—¡Mi boda! repitió la jóven dirigiendo á su padre una mirada desesperada.

—Antes de quince dias quedará todo hecho, añadió el cortidor, sin reparar siquiera en la emocion de su hija.

Tello estaba embriagado de gozo.

—Ay, Dios! padre mio, murmuró dolorosamente Inés, cuanto entrásteis estaba pensando en que acaso me veria precisada á abandonar muy pronto esta casa en que he sido tan feliz, separarme de vos á quien tanto amo y venero, y solo con esa idea lloraba á pesar mio.

—¡Eh! ¡por el santo de mi nombre! replicó Peregil, tampoco tu madre quería casarse, lo cual no impidió que mas tarde amase á su marido como esposa buena y cristiana...

—Pero si yo no quiero á mi primo sino como á un hermano, exclamó Inés interrumpiéndole.

—Ya es un principio, dijo Tello con aire grave; lo demás vendrá despues, prima mia, ó habéis de ser muy difícil de contentar.

—Ya hablaremos de todo eso mañana, dijo el cortidor. Vamos, Tello, con mi permiso, besa fraternalmente á tu novia y marchémonos.

—¡Allá voy, prima! dijo el mozo pasándose dos ó tres veces la manga del jubon por los labios, con grotesco apresuramiento.

Inés vaciló un momento, sin embargo, creyendo que no compraba harto cara su marcha á aquel precio, acercó su mejilla á Tello, quien estampó un sonoro beso en su tez fina y suave.

El ruido de aquel beso produjo un eco singular: oyóse en la inmediata estancia un estrépito parecido al que produce un mueble al caer.

Los dos hombres se miraron sorprendidos.

—¿Qué ruido es ese? preguntó el cortidor.

—Es la ventana de mi cuarto, repuso vivamente Inés; la he dejado abierta y sin duda el viento la hace golpear.

—No os incomodeis, dijo Tello adelantándose hacia la puerta, voy á cerrarla.

—¡No, no! exclamó la jóven dando un salto y colocándose delante de la puerta con el cuerpo vencido hacia adelante y los brazos extendidos detras de si; no quiero que entren en mi cuarto.

Tello se detuvo estupefacto.

—¿Y por qué, prima? murmuró.

—¡Ah! crees que es fácil de manejar como una oveja, dijo Peregil riendo á carcajadas; éramos los amos hace poco en la plaza del Alcázar; pero aqui no sucede lo mismo.

Se continuará.

Para probar tambien que las alteraciones que el demandado hacia en los manuscritos de su cliente eran insignificantes y aun á veces absurdas, refirió la anécdota siguiente:—En un folletín de 1840, Maquet hizo que Luis XIV, habiendo oido algunos tiros, preguntase á unos campesinos el motivo de aquello; estos le respondieron que los habian disparado á un jabalí que habian visto.—¿Y dónde estaba el jabalí? preguntó el monarca.—En un campo, escribió Maquet; pero Dumas añadió con mucha gravedad: «En un campo de patatas!» Maquet tuvo entonces que escribirle una carta, manifestándole que no podia ser un campo de patatas, puesto que esta planta tuberculosa, gracias á los esfuerzos de Parmentier, no empezó á propagarse en Francia hasta el reinado de Luis XVI.

M. Duverdy contestó por Dumas, y en seguida el sustituto del procurador imperial resumió el debate. Despues de deplorar el que dos hombres de talento literario hubiesen emprendido como mera especulacion mercantil la produccion de un vasto número de novelas y dramas, manifestó su opinion de que M. Maquet habia sido realmente colaborador, es decir, coautor con Dumas, pero que habiendo renunciado espontáneamente á la fama que esto podia darle, no podia ahora reclamar su devolucion; y en cuanto al convenio en que Maquet se apoyaba para hacer valer su demanda, el sustituto del procurador imperial dijo que solo podia servirle para presentarse como un simple acreedor entre los que figuraban en la bancarrota de Dumas.

—El nuevo método de descubrir el arsénico en las investigaciones de la medicina legal se debe recientemente al profesor Mr. Zenger. El reactivo empleado por este sabio es el oxalado de sosa. Es tan grande la sensibilidad y sensibilidad de este reactivo, que no es posible confundir por medio de él las reacciones producidas por el antimonio. La reduccion además es sumamente facil, puesto que solo se trata, ó de una combinacion oxigenada, ó bien de una sulfúrea.

—En estos momentos se está organizando en Francia una peregrinacion á Jerusalem para las próximas Pascuas. La salida será de Marsella el 7 de Marzo y llegará á Jaffa el 19, día de S. José.

El viaje durará, segun costumbre cerca de dos meses. Los peregrinos pasarán en Jerusalem toda la semana Santa y las fiestas de Pascua, y visitarán las cercanias de la ciudad de San Juan del Desierto, Belen, el convento griego de San Saba, las orillas del mar Muerto y las del Jordan, la montaña de la cuarentena, etc.

Atravesarán en seguida la Samaria y la Galilea, para dirigirse á Nazareth, al Tabor y al lago de Thiberiade, y venir á concluir su peregrinacion en el monte Carmelo. Desde allí, pasando por San Juan de Acre, Tiro, y Sidon, (Saida,) se encaminarán á Beyruth, desde donde se verificará el regreso á Francia.

—Existen en Italia los planos y dibujos de un navio de guerra que tendrá 480 pies de longitud, 300 cañones, 640 troneras, 3,600 camas y todo lo demás en proporcion; las cuerdas podrán contener 300 caballos. El autor que ha concebido el proyecto de esta fortaleza flotante es alemán, y cree que su buque podrá andar con una viveza de 45 millas por hora.

—Llama actualmente la atencion en Paris un escultor que, siendo ciego, posee una habilidad estreña para ejecutar en barro, yeso, piedra ó madera toda clase de animales, con

solo pasar la mano sobre un perro, un gato, un caballo, etc., se entera lo bastante para poder modelarlo con la mayor perfeccion. Antes de perder la vista Mr. Vidal, inclinado al estudio de las bellas artes, habia tomado lecciones con uno de los mejores escultores de Paris y reducido en el día á la módica pension de doscientos francos anuales, que su misma desgracia le dá derecho a disfrutar, se ha dedicado y saca un partido grande y positivo de lo que aprendió en otro tiempo.

—Aunque los moros del Rif profesan la religion de Mahoma y son completamente supersticiosos y casi salvajes algunos de ellos, apenas tienen conocimiento de su rito. Observan el precepto de la Circuncision y hacen muchos rezos y preces al campo libre, puesto de cara al Oriente; ayunan en sus cuarentenas y santifican sus fiestas, y sobre todo sus pascuas, corriendo la pólvora y haciendo guerra á los cristianos. En los nacimientos, el padre mata un pollo, un carnero ó una vaca, y al mismo tiempo dá el nombre que ha de tener el hijo. Las hijas las guardan mucho, y un moro extraño á la familia recibe indefectiblemente la muerte si se le ve hablando con una jóven. Para contraer matrimonio compran la novia mediante sumas mas ó menos considerables. El padre ó la madre del novio es el que ve la novia y se contenta, la compra y la entrega á su hijo el día en que se hace la boda. Las bodas suelen hacerse con mucha suntuosidad; los hombres cabalgan, juegan, bailan y disparan en la calle: las mujeres dentro de la casa de la novia; y lo mas que suele suceder es que los hombres y las mujeres se miran desde lejos y nada mas. Todo lo que se llama el atractivo de los encantos de la mujer en sociedad, es desconocido para estas jentes. Entregada la novia al moro la deposita en su casa, de donde no vuelve á salir jamás. Los moros ponen dentro de su mismo recinto tantas casas como mujeres, y ellos viven cada día en una casa. Entre las mujeres del moro suelen haber rencillas de vecindario, los chiquillos se pelean, las madres se arañan y el moro tiene que intervenir para mantener la familia en obediencia. Preguntado uno de ellos en Melilla, qué cosa eran los casamientos, dijo: un día de fiesta para todos y de luto para la novia, que por lo regular no cesa de llorar á su padre y á su madre.

—Los tribunales austriacos han fallado un proceso que se seguia hace ocho años, relativo á las tierras confiscadas al general conde Eduardo de Kiss, que fué pasado por las armas en 1849 con otros once generales del ejército húngaro. Se ha decidido que los herederos sean puestos en posesion de esos bienes, que son muy considerables.

Gaceta.

—Nos ALEGAMOS.—Restablecido ya de su indisposicion el apreciable actor Sr. Ossorio, dará mañana su penúltima funcion, poniendo en escena el famoso drama titulado: *Sullivan*. Segun se espresa en los anuncios estará hoy, desde las doce del día hasta las tres de la tarde, abierto el despacho de billetes para mayor comodidad de las personas que quieran obtener localidades.

—PERCANCE.—Anteanoche se cayó un hombre por un balcon en la calle de San Fernando, quedando bastante estropeado.

—GANA EL ORNATO.—Ya parece que se hallan satisfactoriamente arregladas las diferencias que surgieron entre el Exmo. Ayuntamiento de esta capital y la empresa del ferro-carril, acerca de las indemnizaciones á que daba lu-

gar la estacion en el paseo de la Agricultura. La comodidad del público y el ornato de aquel pintoresco parage ganan mucho, segun nos aseguran, con las compensaciones de terrenos, que ya parece se han convenido ó se hallan próximas á convenirse.

—LA CONOCEREMOS.—El día 20 llegó á Málaga la acreditada actriz Doña Silveria del Castillo, muy conocida en el teatro de esta ciudad. El Lunes se presentará por primera vez al público.

—EMBALDOSADO.—Al embaldosado de la calle de Armas, que se continúa con la posible actividad, parece que seguirá el de las calles de Almonás, de la puerta del Osario y otras, segun los deseos manifestados por el Sr. Alcalde de esta Ciudad al contratista. Pero desgraciadamente los deseos de la autoridad se estrellan en la falta de operarios que se dediquen á la extraccion de la piedra. Estimulamos, pues, á los que deseen trabajo para que no pierdan la ocasion de dedicarse á este, que cada día ofrece en esta ciudad mas seguro porvenir.

—ANDALUZADA.—Un rey compró un caballo famoso que le dijeron era turco: habiendo llamado á uno de sus gentiles hombres, andalúz muy inteligente, le dijo:—Hombre, me han vendido este caballo por turco, y quiero que tú, como buen conocedor, me digas lo que te parezca.—¡Ah! señor, respondió, tan cristiano es este caballo, como V. M. y yo.

—ELOCUCION EPISTOLAR.—Es deliciosa la manera de escribir de algunas jóvenes. El sábado á la una de la tarde recibió un amigo nuestro la epistola amorosa que recomendamos á nuestros lectores, á fin de que se solacen con la siguiente gerga:

«Gerido amigo mico: mañana es el baile de macar en uno de los cafeses de aquí. Giergo ge ballas siní farta: yo mepon drier un dormino verde con carreta nerga y me sientaré frete por frete de la puelta: ge ballas ge te go ge diste musas cochas y mimar dreme lleva por copromis de una amija ge eya no geria ir ves ge te espero á las dose frete dela puelta: ge no farte tu ge yono farto te aré una serña y en quanto me beas tarrima mi madre yo la pondrer legos para no nos oiga adios ge no farte por Dios geno farte adios.»

COMUNICADO.

Sr. Director del *Diario de Córdoba*.

Córdoba 22 de Febrero de 1858.—Muy Sr. mio. Le agradeceré mucho el favor de la insercion de los siguientes renglones, destinados á la paga de mi agradecimiento para con el doctor A. bonny, y al obsequio de los enfermos que como yo se hallasen desesperados de su curacion, su A. y S. S. Q. B. S. M. —*Mariana Diaz Ubeda*. Calle Pescaderia núm. 40.

Es el caso: hace muchísimo tiempo, unos 20 años poco mas ó menos, que estoy sujeta á una afeccion nerviosa tan cruel y tan rebelde, y en particular desde el mes de Diciembre próximo pasado, que estaba en la mayor desesperacion y convencida de una manera positiva de que la muerte era inevitable: siendo insuficientes cuantas medicinas me han sido mandadas sin que surtieran el menor alivio, ni la mas mínima modificación favorable á mis padecimientos. Dolor atroz del estómago, vómitos casi continuos, flatos ardientes, acedias, histérico, palpitations de corazón, opresion de pecho, cansancios, ahogo, dolores de cabeza, etc. Todo lo padecia. Dichosamente para mí la Providencia ha traído á esta al profesor en medicina francés, D. Pedro Albony, el que me ha quitado todos mis achaques, de suerte que me siento muy bien y no me queda mas que un leve dolor de muelas que se va gastando poco á poco: quiera Dios que mi mal no vuelva y me quede librada para siempre de tan incómodas dolencias, y celebraré durante mi vida el sumo beneficio que me ha proporcionado este experimentado profesor.—*Mariana Diaz Ubeda*.

P. D. Para mas autenticidad firma la presente su marido, *Francisco Garcia*.

Boletín Religioso.

Hoy ✠ *S. Matias, apóstol, y S. Modesto, obispo.*

S. Matias nació en Belen, de la tribu de Judá. Tuvo la dicha de seguir á Cristo desde que empezó su predicacion, y despues de su muerte fué elegido por los demás apóstoles para ocupar la vacante que habia dejado el traidor Judas. Diseminados los apóstoles por el mundo tocó á nuestro Santo evangelizar en Judca, en donde obtuvo muy buenos resultados, hasta que preso por orden de Ananias fué muerto á pedradas. La mayor parte de sus reliquias se veneran en Roma.

—Hoy reza la iglesia del mismo Sto. con rito doble de segunda clase y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento de Corpus.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del So. en la Catedral.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José San ago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Coroná en los Dolores.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 20 de Febrero.—3 por 100 consolidado á 59,15 y el diferido á 27,65.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 22 á igual hora del 23 de Febrero.

	Fanegs	Precios.
ALHONDIGA.		
Trigo.	56	á 55 1/2
Cebada no hubo venta.		

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo.	23	49
	40	53
	40	53,50
	40	54
	80	55
	52	58

Cebada no hubo venta.

Acete fresco dentro de la ciudad á 42: id en los molinos á 35: Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 38 á 53 Cebada de 26 á 00: Aceite en la Calzada á 34; para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 38 á 66: Cebada de 18 á 27 Maiz de 34 á 38: Garvanzos de 76 á 115: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 36.

—GRANADA.—Trigo de 52 á 59 rs.: Cebada de 29 á 32: Habas de 46 á 50.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernan Nuñez, Ramba y Montemayor.) Entra todos los días á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—CARRUAJES DE CORDOBA Á MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba á las 8 de la mañana. Se despacha en el Parador del Sol y los precios de sus asientos desde 1.º de Diciembre inmediato serán los siguientes.

De Córdoba á	Bna. Int.
Cuesta del Espino.	8 6
Fernan Nuñez.	20 15

Montemayor.	24	18
Portichuelo.	28	21
Montilla.	32	24
Aguilar.	36	27
Monturque.	44	33
Lucena.	52	39

—DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad á las 12 1/2 del día, guardando las horas e itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 á cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba á	Bna	Intr
Cuesta del Espino.	8	6
Fernan Nuñez.	20	15
Montemayor.	24	18
Portichuelo.	28	21
Montilla.	32	24
Aguilar.	36	27
Monturque.	44	33
Lucena.	52	39

Avisos.

—RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. Terminados los trabajos de la contribucion territorial y subsidio en el día de ayer, he creido de mi deber manifestar á los Sres. contribuyentes que desde el día de mañana 19 del actual, estará abierta la oficina de recaudacion por mañana y tarde para los que quieran verificar sus pagos, que podrán hacerlo sin causar costas hasta el día 1.º de Marzo; empezando mis agentes las parroquias el 27 á domicilio, advirtiendole que solo irán una vez. Córdoba 18 de febrero de 1858.—El recaudador, Miguel Perez Galmayo.

—ARRENDAMIENTO. La Huerta nombrada del rey ostromuros de esta Ciudad junto á la Puerta de Almodovar desde S. Miguel 29 de Setiembre del corriente año, bajo las condiciones que están de manifiesto en la Calle de Maese Luis, esquina á la de Fernando Colon. 4—1

—PERDIDA. En el baile que se celebró en la noche del 21 al 22 en los Salones del Café de S. Fernando se perdió una sortija grande, antigua, de las llamadas de teja, de oro con Brillantes. Se ruega á la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en casa del Sr. Juez Caviades, frente de la puerta del Perdon, donde se dará una gratificacion, y si se exigen se darán señas muy minutuosas. 4—1

—ZAPATERIA. La establecida en la calle de Letrados núm. 12 su maestro Rafael Gomez, so ha trasladado á la casa de D. José Ballesteros núm. 53, calle de Almonas, y en ella se surte de calzado fino y basto de última moda, sirviéndose á los marchantus con puntualidad ya pagándose al contado ó ya á plazos con muy corto recargo. 4—1

—SUBARRIENDO. Desde S. Juan próximo se subarriendo la casa núm 28 calle del Liceo ó Marmol de Bañuelos, toda acristalada y con cuadra. La persona que le acomode podrá acudir á D. José María Barberó, que vive en la calle de Letrados núm. 52, quien se halla facultado por el señorío para su subarriendo. Se previene que no tiene puesta cédula. 4—1

—VENTA DE MADERA DE ENCINA. En la dehesa de Campo alto se ha señalado para su corte 363 encinas, 197 encinetas y 583 chaparros. Las personas que quieran interesarse en su adquisicion podrán presentarse á el Administrador de este predio que vive en la calle de los Letrados núm. 49.

—VENTA. En la parroquia de la Magdalena, plazuela de las Tazas núm. 17 se venden 40 bojes de un pié. La persona que quiera comprar puede pasar á dicha casa.

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, cates y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas animadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras n.º 0, 12, 14, 16, 18 y 0 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Areas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, cruas, almohazas, barbales, espolines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-curabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estudio, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parvillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escofinas.

Guadañas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Cañamos para zapateros.

Esponjas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estaino fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruag y otros muchos usos.

Cateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuclillos marca G. H. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores Pando Icha y Compania, dueños del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—PESA-CARTAS. Se acaba de recibir en el despacho de este periódico un nuevo surtido de pesos dorados para saber los sellos que necesita cada carta: lo que se avisa á las muchas personas que no pudieron conseguirlos de los vendidos anteriormente.

—COLOCACION. Antonio José Devol y Soto desea encontrar colocacion para ayuda de cámara, mayordomo, sobrestante de obras, ú otra análoga. Tambien da lecciones de piano. Tiene quien lo abone. Vive en la calle Siete revuelta, de Santiago núm. 23. 4—3

—NUEVO SISTEMA DE PESOS MEDIDAS Y MONEDAS. Que debe enseñarse en los establecimientos de educacion, conforme al Real decreto de 15 de Abril de 1848, y Ley de 19 de Julio de 1849. Se halla de venta en el despacho de este periódico, calle de la Libreria núm. 4.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 5 calle del Cister. 4—3

—PLUMAS PARA ESCRIBIR. De Gotta percha, de tres puntos, y de acero de todas clases, de ave superiores, cortadas en cajas y de todo el largo. Sin cortar superiores inglesas, y portaplumas de 4 cuartos hasta 30 rs. En el despacho de este periódico calle de la Libreria, núm 4.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor,